



やまもも

川口市立領家中学校だより
令和6年9月17日
住所：領家2-11-15
TEL：225-2640
FAX：225-2694

授業をともにつくる

校長 中根 隆弘

44日間の夏休みを経て、いよいよ2学期がスタートしました。夏休み中、大きな事故等もなく元気に登校する生徒たちの姿は、我々教職員にとって何よりの喜びでした。これもひとえに保護者の皆様、そして地域の皆様のご支援・ご協力の賜物です。まずもって厚く御礼申し上げます。

さて、以下の‘今年度の重点・努力点’は、学校だより4月号の再掲です。改めて授業が再開される時機に鑑み、2学期の生徒たちの学習がより充実したものになるよう願いを込めて取り上げました。

今年度の重点・努力点

- 1 生徒が互いに支援し合う関係の構築に努めます
 - ・「伝え合い、認め合い、高め合い」活動の推進
 - ・温かな聴き方とやさしい話し方
- 2 生徒の「学びに向かう力」を引き出す授業改善に努めます
 - ・「教えて学ばせる」から「学ぶ手助けをする」への発想の転換
 - ・一人残らず全員が参加する授業の構築
- 3 生徒の自己肯定感、集団への所属感の育成に努めます
 - ・生徒一人一人を大切にすること、言葉かけ、働きかけ
 - ・多様性を認めることができる、温かく居場所のある学級づくり

生徒たちの学習に直結するのは2の項目です。その中で、一人残らず全員が参加する授業の構築…このことを今年度の最重点・努力点として捉えています。もちろん生徒たちの授業に真剣に取り組む姿勢は本当に素晴らしいと常々実感しています。しかし生徒によっては、学習につまずき、考えることからの離脱、思考や判断の放棄といった状況も否めません。一人残らず全員が学習意欲をもって授業に取り組めるようにすることこそ、生徒一人一人の学習を充実させるために最も重要なことであると確信しています。そのために、私は次のように考えています。…『授業には教員にしかできないことと生徒にしかできないことがあります。その2つを結集して教員と生徒が‘授業をともにつくる’ことが大切です。』…教員にしかできないこととは一言でいえば授業を組み立てることです。生徒にしかできないこととは何でしょうか。私は以下のように捉えています。

- ① 間違いや失敗を恐れず、わからないからこそ発言するという気持ちをもつこと。
- ② 他の人が話している間は、その人の話に真剣に耳を傾けること。
- ③ 人の誤りや失敗を決して冷やかすことなく、むしろそれを皆の糧にすること。
- ④ 誰かが困っている時には進んで手をさしのべ、また自分も助けを求めること。
- ⑤ 同じ目標に向かい、他人と協力して学ぶことに楽しみと喜びを見いだすこと。

いかがでしょうか。①～⑤はいずれも生徒たちにしかできないことであると同時に、上述、今年度の重点・努力点の1や3にもつながるものであるということです。集団の人間関係がよければ活動が意欲的になり、望ましい人間形成がなされていくことは心理学や社会学において定説となっているところでもあります。本校においても「わからないことは素直にわからない」と言え、「間違っても恥ずかしくない」「困った時には誰かが助けてくれる」、さらに「うまく読めないからこそみんなの前で読み、読めるようになる」、そのような温かく支援的な学校風土を生徒一人一人のフォローシップを発揮して、さらに高めていってほしいと心から願っています。そうした生徒の力と教員の力を結集して‘授業をともにつくり’一人残らず全員が参加する授業の構築に努めていければと考えています。

保護者の皆様、地域の皆様、今後とも変わらぬご支援・ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

9月の行事予定

日	曜日	行事予定
17	火	月曜授業 5 時間 新人戦 サ・陸・バス
18	水	給食なし 3 時間 新人戦 野・サ・テ・陸・バス・卓・剣
19	木	給食なし 3 時間 新人戦 野・サ・テ・バレ・バス・卓・剣
20	金	給食なし 3 時間 新人戦 野・サ・テ・バレ・バス・卓・剣
21	土	新人戦 野・サ・テ・バレ・バス・卓・剣
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	新人戦 サ・テ
25	水	新人戦 サ
26	木	市内駅伝出場者内科検診
27	金	生徒総会
28	土	
29	日	
30	月	専門委員長会議 教育実習～21日

10月の行事予定

日	曜日	行事予定
1	火	専門委員会
2	水	全校集会 専門委員長会議
3	木	
4	金	
5	土	学校公開&バザー 壮行会
6	日	
7	月	部活なし
8	火	清掃あり
9	水	生徒集会
10	木	生徒会選挙
11	金	10/5(土)の振替休日
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日 テスト週間
15	火	
16	水	月曜 12345 水 6
17	木	市内駅伝大会
18	金	専門委員長会議 駅伝予備日
19	土	
20	日	祭礼ボランティア
21	月	中間テスト① 給食なし
22	火	中間テスト② 部活動なし
23	水	
24	木	3年生進路説明会(予定)
25	金	3年生校長会テスト
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	体育祭予行 専門委員長会議
31	木	体育祭準備

バザーへの物品提供 ありがとうございます

お知らせしておりました、領家中バザーの物品提供へのご協力ありがとうございます。おかげさまで、たくさんの物品が集まっています。なお、バザーの開催予定日は10月5日(土)となっております。引き続き、物品提供を受け付けておりますので、ご協力お願い致します。



川口の元気 中高生未来を拓くふれあいトーク

川口市未来を拓くふれあいトークに領家中から生徒会長が参加してくれました。奥ノ木市長に川口市の取り組みなどについて質問をしてくださいました。

<生徒会長感想>

川口市では課題解決のため今もいろいろな取り組みを行っていて、今後の計画も立てていることが分かりました。私の質問についても快く答えていただき、介護士の福利厚生のためにスケッター事業という計画を立てたり、介護士になるための試験の受験料を市がおぎなったりして、今の介護士不足という現状を改善しようとしていることが分かりました。また、議場や傍聴席の見学をしてみて、議会の雰囲気や議会の流れについて学んだので実際にネット中継があったときに見てみたいなと思いました。川口市の子どもの声が聞きやすいようにこども計画を立てたり、新たな条例を立てたりしたことが分かったので、支援をしてもらっている分、私も市民の一員、中学生として困ったことや何か川口市で改善してほしいことがあれば市に相談していこうと思いました。



日々の生徒の様子 ～大掃除・避難訓練～

領家中生の日々の様子です。勉強や部活、行事を頑張る生徒はもちろんですが、清掃活動や避難訓練など日々の小さな取り組みにも真剣に取り組む姿勢が見られます。領家中生の素晴らしさはこうした毎日の積み重ねから生まれてきています。



3年生 第1回南部校長会テスト実施

9月3日(火)に埼玉県南部校長会テストが実施されました。このテストは、例年、9月・10月・1月の年3回実施される進路決定において重要なテストです。それだけに受験した3年生の姿は真剣そのものでした。夏休みの学習の成果を発揮できた人も上手いかなかった人もいます。大切なことは、自分の進路に向けて努力し続ける過程です。是非、今回のテストの結果を自分のエネルギーに変えて、夢を実現する力に結びつけていって欲しいです。

